



Website Guido A. Zäch
Hintergrunddokumentation

Adele Duttweiler-Preis



PREISVERLEIHUNG 1988



Website Guido A. Zäch Hintergrunddokumentation

1988: Guido A. Zäch Preisträger des Adele Duttweiler-Preis

Die Stiftung Adele-Duttweiler-Preis wurde 1972 ins Leben gerufen. Es war das Jahr, in dem die Ehefrau, Lebensgefährtin und Partnerin von Migros-Gründer Gottlieb Duttweiler ihren 80. Geburtstag feierte. Die starke Frau an der Seite des Migros-Gründers hat mit dem Preis, der ihren Namen trägt, auch selbst eine Ehrung erhalten. Für ihre tatkräftige Mithilfe beim Aufbau der Migros. Einmal im Jahr werden seither mit dieser Auszeichnung Personen und Organisationen belohnt, die sich im sozialen Bereich besonders verdient gemacht haben. Der Preis wird gemeinsam von den zehn Genossenschaften verliehen. Zu den Preisträgern zählen bekannte Persönlichkeiten wie Pfarrer Ernst Sieber (1976), «Beatocello» Dr. Beat Richner (1994) oder Lotti Latrous (2002). Und so ungewöhnliche wie die erste Preisträgerin, die blinde Elisa Mapély für ihre Arbeit mit Blinden (1974).

Adele Duttweiler-Bertschi (* 29. Dezember 1892 in Horgen; † 27. Mai 1990) war seit 1913 die Gattin des Migros-Gründers Gottlieb Duttweiler. Nach der Grundschule in Horgen absolvierte Adele das damals obligate Welschlandjahr für junge Frauen. Danach arbeitete sie als Angestellte in der ETH in Zürich.

Am 29. März 1913 fand die Hochzeit mit Gottlieb Duttweiler statt. „Damit beginnt die ganz und gar ungewöhnliche, knapp ein halbes Jahrhundert dauernde Lebens- und Arbeitsgemeinschaft zweier Menschen, deren Werk das Gesicht der Schweiz im zwanzigsten Jahrhundert nachhaltig mitgeprägt hat.“ Adele Duttweiler-Bertschi war Partnerin ihres Mannes und starke Frau im Hintergrund, die die Arbeit ihres Mannes massgeblich beeinflusste.

Sie wurde von der Gemeinde Rüslikon zur Ehrenbürgerin ernannt.

Zur Freude und Überraschung aller nahm Adele Duttweiler trotz hohen Alters 1988 an der Preisverleihung an Guido A. Zäch im Gottlieb Duttweiler Institut in Rüslikon teil. Es war ihr letzter öffentlicher Auftritt.